
�� ·”¶�£‹̄fi£‹56¸Œ£‹�� ‚� 1.6ˆ�£‹
�†`‡�� �� ˛�£‹̧«�� �� „�˙�„���
˚�˚ı£‹�—�«�æ�ˇ�›£‹‡£�� �� ��
�� £‹·ł̧ ·̃¤¿��� £‹2010˜Œ7�´
13¨��� �£�� �� ˚§£‹�—�“˙Ø�Æ„'
ˇ�¸�†¢�� �‰�� £‹�� —»5˝��“¡£

��
¨ 1̧3723167979¡¢13663808485

统筹 胡田野 校对 亚丽 版式 王小羽

2013年7月19日 星期五 体育新闻

集训前开整风会传达高层指示、集训期
间上交手机……穿越了吗？在中国足球职业
化改革20年后，中国足协对国家队的管理模
式却依然停留在20年前，中国足球的悲剧就
这样通过中国足协的“喜剧”表现出来。

连续两天整风，要求国脚表态，总局领导
传达中央指示，很难想象一个职业联赛开展
了 20 年的国家依然会有如此作秀的表演。
国足惨败泰国的确需要国脚反省，但国字号
在各条战线纷纷溃败并不是用球员爱不爱
国、场上拼不拼可以解释。归根结底，需要足
协以青训为基础、联赛为根本，提高中国足球
的整体水平，如果空洞的说教管用的话，中国
的某个近邻早已捧起大力神杯。

在足球场上，向领导表态无法带来胜利，听
国歌哭泣也未必就能赢球。在中国足球成绩跌
入历史低谷的时候，需要足协更专业化的改革和
进取，而不是继续由外行指手画脚，粗暴的行政
干预给中国足球导致的恶果早已数不胜数。

如果说作秀令人感到可笑的话，足协颁
布的8条规定则是令人发指。不能留长发、
晚上11点上交手机与笔记本电脑，足协的这
些规定根本不像是在约束职业球员，而是把
他们当成了幼儿园孩子管理。可悲的是，职
业化改革前，足协就有类似的规定，但中国足
球的水平依然在原地踏步甚至倒退。

幸运的是，其他国家足协没有学习中国
足协的“先进”管理经验，否则雷东多、卡尼吉
亚、巴蒂斯图塔、伊布、卡瓦尼等巨星要么只
能被迫削发、要么只能退出国家队了，绿茵场
上也将少了一些飘逸的身影。归根结底，一
个人的头发长短和球技高低、职业素养，真的
没有什么必然关系。

霸道的足协不仅要控制国脚的行为，还
要控制国脚的“嘴”，在微博等社交工具使用方
面下达了变相的“封口令”，原本这些都是球员
和球迷之间很好的沟通交流方式，却被足协视
为洪水猛兽。在足球职业化改革进行到第20
个年头时，足协的这些规定又走回到了起点，
20年的学费和几代球员的青春就此浪费。

对中国足球来说，真正的问题其实是足
协自己本身，只有进一步的推动职业化改革，
去掉官僚化作风，才能让中国足协不再成为
一个笑话。否则，埋葬中国足球的，恰恰是中
国足协。 一笑

詹姆斯再次名利双收
当选ESPY年度最佳NBA球员

据新华社电 在昨日进行的 ESPY 年
度颁奖典礼上，热火球星詹姆斯揽下两项
大奖：最佳 NBA 球员奖和最佳冠军表现
奖。

这也是詹姆斯连续第二年当选ESPY
最佳NBA球员，此外获得这一奖项提名的
还有科比·布莱恩特、凯文·杜兰特、卡梅
洛·安东尼和托尼·帕克。

此外，热火和马刺的总决赛第六战当
选了年度最佳比赛奖，热火则连续第二年
当选最佳团队。

昨天上午，戴着卫冕冠军的帽
子，国足乘坐飞机前往韩国，备战
本周末开打的东亚四强赛。由于
对手日本、韩国和澳大利亚都已经
打进明年的巴西世界杯，虽然他们
的海外球员不会参加比赛，但实力
依然强大。巨大压力之下，由中方
教练组暂时带队的国足似乎又回到
了多年前的老
路—— 每 晚 上
交手机、电脑等
电子产品，甚至
在球员采访上
还下达了变相
的“封口令”。

报到的第一天当晚，主管国家队的足
协副主席于洪臣就赶到了香河基地，当天
晚饭之后就给国脚们开了一个整风会，会
议一直开到当天晚上的 11 点钟。在这次
会议上，于洪臣先给第二天的会议吹了风，
要求大家好好思考“6·15”这场失利的原
因。这次会议的另一个重点是，于洪臣宣
布了国家队的 8 条纪律规定，要加强国家
队的内部管理。

与以往相比，8 条规定并没有太多的
新内容，基本要求仍然是让大家要有时
间观念，要守时，要集体行动，不能留长

发。比较特殊的要求是，这次集训要求
所有的国脚们在晚上 11 点的时候上交
手机与笔记本电脑等电子产品，这样做
教练组解释是为了确保球员们能够按时休
息。

8条规定当中还专门提到了微博等社
交工具，要求国脚们在国家队集训期间，不
能在社交工具上随意评价比赛和队员的表
现，这也是为了防止国脚在社交工具上与
球迷发生不必要的口角。

国足的东亚四强赛首战将于本周日打
响，首战日本队。

于洪臣宣布8条规定

如此扭曲职业化
谈何进步

蔡振华传达中央指示:像抓奥运一样抓足球
集训第二天，国足进行了整风会由体

育总局的副局长蔡振华主持，他先向国脚
们传达了中央领导对足球的关心和指示，
他表示中央领导希望像抓奥运那样把足
球抓起来。蔡振华讲话的重点仍然集中
在了“6·15”那场比赛，要求大家不能因为
时间久了就忘记那场比赛的失利，而应该
放在心中，时刻拿出来想一想到底缺失的
是什么。

蔡振华说：“当年有‘5·19’，现在又有
了‘6·15’，大家应该想一想，球迷究竟为

什么对我们不满意！在北京，我们 10 打
11输了 0∶2，没有人对我们不满意，为何
同样是输球，反响不一样？球迷不满意的
不仅是输球的结果，最重要的还是我们的
态度和场上表现出来的精气神！”对于东
亚杯，蔡振华没有提到具体的成绩指标：

“最重要的不是结果，而是在场上的精神
风貌，希望大家能够打出中国足球的水
平。另外，我说了不能淡忘‘6·15’的比
赛，不意味着你们把这个结果当成一种压
力，而是要当成一种动力。” 足球

穿越了吗？

本报讯 白天的一场豪雨让昨晚变得清
凉起来，也给了毽球爱好者们一个好心情——
2013年郑州市第二届“孤柏渡飞黄旅游区杯”
毽球联赛昨天进入到了第二轮，凉爽的天气不
仅有利于参赛选手发挥水平，也吸引了更多的
观众前来观看。

从本周二开始，一直到 9月 26日，毽球爱
好者们每周都有两个“节日”。比赛从昨晚
7 点开始，六点半刚过，场地周围就聚集
了很多观众。赛场上竞争激烈，赛场下
也能不时听到非常内行的点评。“我家就
在这附近住，去年第一届联赛的时候，我
就经常来看，慢慢就喜欢上了，今年只要
有空儿，我还会来看的，就当是消暑纳凉

了。”50 多岁的孙先生说。平时也喜欢上
踢几脚的孙先生自认“水平还够不上参
加比赛”，但表示会经常联系，争取回头
和几个朋友一起组个队参赛。

昨 天 晚 上一共进行了 9 场比赛，经过
激烈角逐，比赛结果是：儿童公园 2∶1 湖
光苑、中原工学院二队 2∶1 郑新二队、郑
新一队 2∶0 阳光毽球二队、绿城广场 2∶0
金融学校、五一公园一队 2 ∶ 0 和谐之光
队、五一公园二队 2∶0 郑新三队、阳光一
队 2∶0 邢庄 9 号队（平推组）、十六中一队
2∶0 十六中三队、彤阳数码 2∶0 东风莲花
队（进攻组）。

郑州晚报首席记者 郭韬略

毽球的科学性
毽球运动的产生、发展与变化，符合人们生

理和心理与动作技能形成的客观规律。它的自
然动作的形成，反映了人体基本活动在日常生
活、工作、学习及生产实践中为适应自然环境所
需要的一种能力，特别是有益于青少年的心理、
身体发育，其技术从易到难，这也符合“循序渐
进”的原则。

清凉傍晚 绿城惬意玩儿毽球


